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Заметки с ректората

Резонансный вопрос

Самым резонансным на заседании ректората был вопрос, посвященный

воспитательной работе. Открывая заседание, ректор ВолгГТУ, академик РАН

Владимир Ильич Лысак напомнил повестку дня и предоставил слово  первому

докладчику по вопросу «О мероприятиях по воспитательной работе, развитию

внеучебной и спортивно-оздоровительной деятельности» проректору по учебной

работе Р.М. Петруневой.

Как отметила докладчик, воспитательная работа в вузе строится в соответствии с основными

принципами реализации государственной молодежной политики, и подчеркнула, что

региональный опорный университет выполняет их в полном объеме.  Намечено 10

приоритетных направлений, в их числе наука и инновации, профессиональные компетенции,

социальные стандарты и права студентов, международное молодежное сотрудничество, а

также культура, творчество, спорт и другие.

Раиса Маратовна привела наиболее значимые мероприятия Росмолодежи, в которых

участвовали наши студенты. Назовем только последние из них – это Межрегиональный

форум деятельности студенческих объединений опорных вузов России «Фактор развития»,

проходивший в г. Костроме 5-7 октября, а также Всероссийский историко-образовательный

форум «Парад эпох» в г. Волжском 6–7 октября.

Особо проректор обратила внимание на учебно-воспитательную работу кафедр

социально-гуманитарного блока. А это ставшие уже традиционными такие мероприятия, как

смотр-конкурс студенческих научных работ «Социокультурные исследования»,

краеведческие чтения «Край родной, навек любимый…», студенческий патриотический

форум «Правнуки Победы» и другие.

Отдельно докладчик  остановилась на историко-патриотическом воспитании, с которым

тесно связана музейно-педагогическая работа, включающая два направления:

музейно-экспозиционная деятельность и учебно-экскурсионные занятия. Речь также шла и о

культурно-массовой, физкультурно-спортивной работе, где отмечалось, что студенты

опорного университета занимаются не только в спортивных секциях при вузе, но и активно

участвуют в различных соревнованиях.

Надо заметить, что доклад был насыщен цифрами и фактами. Так, например, в  приведенных

статданных отмечалось, что за этот год было проведено 65 мероприятий различного уровня,

в том числе 27 крупных комплексных с финансовой поддержкой из средств субсидий ГЗ.

Студенты принимали участие не только в региональных мероприятиях, но и проходивших на

федеральном уровне, в частности, в мероприятиях Минобрнауки России, Росмолодежи.  А за

счет ПРДСО только в этом году было организовано на базе ВолгГТУ три мероприятия
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всероссийского уровня:  совещание проректоров и лидеров ССУ ЮФО, Парад российского

студенчества, а также проходившая в  опорном университете на этой недели Робошкола+.

Кстати, говоря о реализации ПРДСО, проректор напомнила, что наш вуз вошел в Программу 

в текущем году с двумя направлениями: наука и инновации, а также культура и творчество.

И каждый раздел внеучебной работы был скрупулезно проанализирован и подкреплен

цифровыми данными: куда, сколько и на что конкретно ушло денежных средств как

вузовских, так и полученных по Программе (в текущем году это 5 200 000 рублей).

Второй докладчик – заместитель директора по научной работе ИАиС Олег Васильевич

Бурлаченко  был не так многословен, поскольку  в первом докладе изложена информация в

целом по опорному вузу, то есть с учетом Института архитектуры и строительства.

Перечислив основные направления воспитательной деятельности, замдиректора отметил

традиционный рост участников, занимающихся культурно-массовыми мероприятиями,

подчеркнув, что в этом направлении горхоз всегда был силен.

Докладчик также рассказал о гарнтовой деятельности вуза, спортивно-оздоровительной

работе, об участии студентов института в социально значимых мероприятиях, где

традиционно повышена активность, о патриотическом воспитании и, в частности, поисковом

отряде «Южный фронт». Руководитель вуза поинтересовался, сколько всего студентов

охвачено стройотрядами. О.В. Бурлаченко назвал цифру 140 человек и признал, что этого

недостаточно.

Президент ВолгГТУ, академик РАН Иван Александрович Новаков спросил докладчика:

работал ли в осенний период учебно-тренировочный лагерь ИАиС, и в свою очередь

предложил использовать спортивный зал ВолгГТУ в зимние каникулы для иностранных

студентов, так как они не разъезжаются по домам.

Проректор по учебной работе Владимир Александрович Кабанов предложил деканам

скорректировать работу по воспитательной деятельности в вузе. На что некоторые деканы

посетовали, что у них времени на это не хватает, но в целом согласились, что заниматься

воспитательной работой со студентами надо активнее.

В ходе обсуждения мероприятий по воспитательной деятельности в университете был сделан

акцент на профилактическом направлении по предотвращению фактов нарушения законов, в

том числе коррупционного и экстремистского толка. В связи с этим было решено усилить

работу по формированию политической культуры студентов, противодействию их  участия в

антиобщественных движениях и деструктивных организациях, а также по повышению

правовой грамотности обучающихся.

Светлана Васильева.

Фото Натальи Михайловой.
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